



Liebe Mitglieder und Unterstützende der Lebenshilfe,

auf diesem Wege möchten der Vorstand und die Geschäftsführung des Landesverbandes Rheinland-Pfalz der Lebenshilfe e.V. sich für Ihr Engagement für Menschen mit Beeinträchtigung bedanken. Dieser Dank am Ende eines Jahres hat Tradition, denn...

...der Landesverband ist in diesem Jahr 60 Jahre alt geworden. Gegründet 1963 in Idar-Oberstein, zu dieser Zeit haben sich engagierte Eltern und Angehörige auf den Weg gemacht, um für Ihre Kinder mit einer Beeinträchtigung eine wohnortnahe und adäquate Förderung zu ermöglichen.

Dies war damals nicht einfach, denn das Land befand sich noch im Wiederaufbau, so dass neben der reinen Versorgung von Menschen mit Beeinträchtigung, die individuelle Förderung noch keine große Rolle spielte. Schulen und Einrichtungen für Menschen mit Beeinträchtigung gab es gerade im ländlichen Raum kaum. Nur durch großes persönliches Engagement von vielen Eltern und Angehörigen, konnte mit der Gründung der Lebenshilfen vor Ort und der Gründung des Landesverbandes eine Veränderung herbeigeführt werden.

Insbesondere in den Jahren 1960 bis 1990 etablierte die Lebenshilfe das sog. Normalisierungsprinzip, das aus Dänemark und Schweden kommend, nun auch in Deutschland zur Umsetzung kam. Zahlreiche neu entstandene Dienste und Einrichtungen orientierten sich an diesem Grundgedanken und strebten für Menschen mit Beeinträchtigung wohnortnahe Angebote an.

Inzwischen sind volle und wirksame Teilhabe sowie der Grad der Selbstbestimmung die Messlatte, an denen die Angebote für Menschen mit Beeinträchtigung gemessen werden. Lebenshilfe ist heute eine der wichtigsten Selbsthilfeorganisationen und etablierte Interessenvertretung für Menschen mit Beeinträchtigung und ihrer Angehörigen.

Auch wenn wir aktuell durch verschiedene Krisen vor zahlreichen Herausforderungen stehen, so sollten wir doch innehalten und einmal auf all die vielen, erfolgreichen Entwicklungen der letzten 60 Jahre zurückblicken, die die Lebenshilfe geschafft hat. Auch weiterhin wollen wir zielorientiert für die Rechte von Menschen mit Beeinträchtigung in unserer Gesellschaft einstehen.

Helfen Sie dabei, die vorhandenen Möglichkeiten mit Leben zu füllen. Gerade auch, durch den Einsatz der Lebenshilfe, bieten das Bundeteilhabegesetz und auch der neue Rahmenvertrag in Rheinland-Pfalz viele Möglichkeiten.

Denn gerade wir, als Lebenshilfe vor Ort, sind kompetenter Ansprechpartner für die Bedürfnisse und Belange von Menschen mit Beeinträchtigung, ihrer Familien und Angehörigen. So entstehen immer wieder innovative Angebote, die darauf ausgerichtet sind echte Teilhabeoptionen zu bieten.

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie alles erdenklich Gute, aber vor allem Gesundheit, eine besinnliche Weihnachtszeit, sowie einen guten Start in das Jahr 2024!

Helga Ringhof Vorsitzende Sven Friedrich Landesgeschäftsführer